

129 doc 821

LAS AGRUPACIONES DE FAMILIARES DE DESAPARECIDOS
CHILENOS EN EUROPA

En Europa existen agrupaciones en los siguientes países:

Inglaterra (Londres), Holanda (Amsterdam), Belgica (Bruselas, Lieja), Francia (Paris) y además en Alemania, Italia y Suecia. También existe una agrupación en Argelia (Argel). Estas agrupaciones funcionaban en forma independiente hasta el mes de Noviembre de 1980.

El 6 y 7 de Noviembre de 1980 se realiza el Primer Encuentro Europeo de Agrupaciones en Amsterdam, con la asistencia de todas las agrupaciones ya nombradas, salvo las de Italia, Suecia y Argelia. Asisten además 3 representantes de las agrupaciones chilenas, una persona por Santiago y dos personas por Concepción.

En este Primer Encuentro se hace una evaluación del trabajo realizado por cada agrupación, se definen las grandes líneas de acción y se elabora el plan de trabajo que se adjunta. Se forma además una Coordinadora de las asociaciones europeas donde participa una persona por cada asociación. Esta Coordinadora se reúne cada seis meses, el resto del tiempo se comunica por carta y por teléfono. Una vez al año se realiza también un encuentro donde pueden asistir todos los integrantes de las agrupaciones. Hasta la fecha se han realizado :

- El Primer Encuentro Europeo de familiares de desaparecidos chilenos. El 6 y 7 de Noviembre de 1980 en Amsterdam, Holanda.
- Una reunión de Coordinación el 2 y 3 de Mayo de 1981 en Lieja, Belgica.
- El Segundo Encuentro Europeo de familiares de desaparecidos chilenos el 24 y 25 de Octubre de 1981 en Paris, Francia.

Las agrupaciones de familiares de desaparecidos chilenos que funcionan en Europa están formadas por familiares directos y por personas solidarias con el problema, tanto de nacionalidad chilena como nacionales de cada país de acogida. Esta situación se ha dado porque

los familiares directos no son numerosos y porque las tareas que se han impuesto los familiares lo requieren. Cada agrupación europea apoya a una agrupación en Chile y está ligada a ella, conoce sus problemas, difunde sus acciones y le presta socorro financiero. Se envía una media de 120 dolares mensuales.

Las Agrupaciones de Familiares de Desaparecidos Chilenos que funcionan en Europa.

Bélgica: (Lieja).

Está formada por siete familiares directos que se reúnen cada quince días. Apoyan a la Asociación de Familiares de Santiago. Ha participado en los dos Encuentros Europeos y organizó la Primera reunión de Coordinación.

Esta Agrupación funciona desde 1978. Se formó durante la huelga de hambre realizada en Julio de ese año para solidarizar con aquella que realizaban en Chile al mismo tiempo, los familiares de los desaparecidos. Edita una Revista que se llama "Los Encontraremos". El Primer número sale en junio de 1980, se edita cada cuatro meses; hoy va en su 4º Número y se vende en Bélgica y Francia. Ha editado también diferentes autocolantes y un Calendario Año 1981. Está confeccionando, ahora junto con Bruselas, el Calendario 1982.

La Agrupación de Lieja, edita con el apoyo de organizaciones de solidaridad belga con el fin de apoyar el trabajo que hace la Asociación de Santiago. Ellos envían 5.000 francos belgas, es decir, 120 dolares mensuales.

La Agrupación de Lieja trabaja junto con los sectores de la colonia latinoamericana y de la solidaridad belga: Amnistía Internacional, Oxfam, Organizaciones Cristianas y Estudiantiles.

Para la semana del Desaparecido (Mayo) organiza una campaña de cartas y un acto con otras organizaciones afines latinoamericanas.

En Marzo de 1981, participan en una huelga de hambre que dura nueve días, para impedir el fusilamiento de cinco compañeros en Chile.

Bélgica (Bruselas):

Está formada por cuatro familiares directos y seis personas chilenas solidarias que se han incorporado. Se reúnen cada quince días. Esta Agrupación funciona desde fines del año 80. Al principio se incorpora a la asociación de Lieja y apoya también a Santiago. En Septiembre de 1981 se independiza y comienza a apoyar a la Agrupación de Chillán, que era atendida por Holanda, anteriormente.

Resumen de las acciones realizadas:

- Proyección del Film "Mensaje de Chile", en Diciembre 1980.
- Stand de Información en diferentes ocasiones.
- Presenta dossiers de desaparecidos a Perez Esquivel, Premio Nobel de la Paz; Febrero 1981.
- Participa en huelga de hambre (Bruselas) para impedir el fusilamiento de cinco compañeros chilenos, Marzo 1981.
- Participa en actos para el 11 de Marzo.
- Participa en actos para el 1º de Mayo.
- Semana del Desaparecido, participa y organiza diferentes actos programados con los comités latinoamericanos:
 - Marcha por El Salvador en Amberes
 - Jornada realizada por los comités argentinos
 - Mesa redonda "Necesidad de un tratado internacional sobre las desapariciones forzadas"
 - Acto Ecuménico con testimonios, realizado en la Catedral de Bruselas
- Se adhiere y trabaja por la campaña Quinchavil-Sanchez (desaparecidos chilenos en Argentina).
- Participa en conferencia de prensa y actos programados para el 11 de Septiembre, 1980.
- Muestra una exposición sobre los desaparecidos durante seis días

en la Universidad Libre de Bruselas.

- Participa en 2º Encuentro Europeo en Paris.
- Mantiene relaciones con un grupo belga de apoyo a la escuela "Ruben Dario".

Las agrupaciones de Lieja y Bruselas realizan reuniones de coordinación cada dos meses.

Inglaterra:

La agrupación funciona entre 1975 y 1979 con un grupo de familiares directos, se disuelve por desgaste interno. En 1980 se vuelve a estructurar con dos familiares directos y con cuatro personas que apoyan el grupo. Ellos funcionan bajo el alero de "Human Righth" Chili Committee.

Acciones:

- Hacen una serie de tarjetas para el 8 de Marzo.
- Muestran una Exhibición caso 119 y un acto litúrgico (junio)
- Hace artículos sobre los desaparecidos en la Revista del Chile Comité.
- Mantienen contactos con compañeros de los comités Argentina, Uruguay y El Salvador.
- Comienza en Julio (1981) una campaña por los compañeros Quinchavil y Campos (Obispado y Gobierno). Envían 120L1 a dinamarca para el fondo jurídico de Quinchavil y Campos.
- Hacen campaña por Lidia Araya, miembro de la Asociación de familiares de Santiago, detenida desde Enero en la Casa Correccional.
- Difunden un programa por la televisión, caso William Bosse.
- Hacen una manifestación con Amnistia Internacional frente a un teatro donde tocaba un chileno adicto a la Junta Militar.
- Hacen una campaña por el caso Altos Molles de Iquique.

Inglaterra está encargada de enviar informaciones a toda

la Coordinadora, pues recibe mucha información a través de "Human Right. La situación financiera de esta agrupación es precaria, por lo que hasta el momento no está encargada de ninguna asociación en Chile.

Holanda:

La agrupación funciona desde el año 1976 con cinco compañeros, dos familiares directos y tres personas holandesas que apoyan. Estos compañeros se ocupan de apoyar a la asociación de Concepción.

- Financian 250 becas a niños,
- Cooperan con un Comedor Infantil de Chillán,
- Financian proyecto de útiles de oficina y movilización,
- Financian viaje y estadía de la persona que viene de Santiago al Primer Encuentro,
- Organizan el Primer Encuentro Europeo,
- Semana del Desaparecido. Participa junto con AFUDE y COSOFAM (familiares uruguayos y argentinos)
- Mandan 1000 aerogramas conjuntos a Argentina, Uruguay, Chile.
- Hacen un artículo en el Boletín Latino-América,
- Trabajan por la campaña Quinchavil-Campos,
- Participan en una huelga de hambre de apoyo a los cinco compañeros condenados a muerte en Chile.

Francia:

La agrupación funciona desde el año 1975 con cinco compañeras familiares directos de desaparecidos. Funcionan con otras agrupaciones latinoamericanas y tienen relación con un grupo francés de solidaridad que las ayuda puntualmente.

Esta agrupación funciona apoyando a la asociación de Temuco

en Chile. Envían ropas y dinero y venden artesanía que la asociación de Temuco les hace llegar. Se preocupan de 33 apadrinamientos (Santiago, Jumbel, Temuco, Lieja).

- Hacen Peñas regularmente,
- Están conectados con partidos y organizaciones latinoamericanas,
- Trabajan con apoyo jurídico y tienen una Ley que las protege en Francia,
- Publican artículos sobre los desaparecidos en un Boletín Latinoamericano.
- Publicó un afiche conjuntamente con las otras organizaciones latinoamericanas,
- Han realizado varias conferencias: Educación, Cultura, La mujer, etc.,
- Participan en general en los actos programados por las organizaciones latinoamericanas para el 1º de Mayo, 11 de Septiembre, etc.
- Están encargados de recibir los dossiers sobre los desaparecidos y hacerlos llegar al Colectivo Jurídico que funciona en Francia, con abogados chilenos,
- Organizan una gran fiesta para el 18 de Septiembre con la asistencia de 1000 personas. Lo que les significó una entrada de 15.000 francos franceses.

Argelia:

Trabajan para la asociación desde el año 1975. Han variado entre 6 a 12 componentes, hay 5 familiares directos.

- Cooperan esporádicamente con Temuco, a algunas familias. Tienen problemas para enviar divisas desde Argelia. Temuco les envía artesanía que ellos venden,
- A través de estos años han estado reconstruyendo dossiers de los desaparecidos, ya tienen 1.200 completos,
- Han editado el libro "Lonquen" (1000 ejemplares),

- Enviaron 1200 cartas a Chile con la declaración de México,
- Enviaron 1000 cartas acerca de la represión en 1978,
- Enviaron 1000 cartas con el Informe de Amnistía Internacional,
- Fueron a todas las Embajadas en Argel para llevar un informe sobre los derechos humanos en Chile, para sensibilizarlos para la votación en la ONU,
- Realizan Peñas, ventas de artesanía, ventas de tarjetas, etc., para reunir dinero,

Los compañeros de Argel se incorporan a la Coordinación en el 2º Encuentro Europeo realizado en Paris el 24 y 25 de Octubre de este año.